
寝耳に水の土壌汚染説明
・２月17日から18日に日本合成神

田工場・上屋工場があいついで住

民説明会を開きました。

上屋工場長・保安部長の説明に

よれば、昨年12月に観測井戸や敷

地内の土壌から水銀やふっ素など

で基準値を超える量が検出された、

この工場へは平成３年～７年にか

けて神田工場から土壌が運び込ま

れており、それが原因とみている

との説明がありました。

神田工場では、観測井戸の検査

は基準値以内であるものの、土壌

溶出量・土壌含有量については別

表のように大きく基準値を越えて

いるとの報告がありました。

19日に報告を受けた岐阜県は両

地域の工場から半径500ｍ以内の汲

み上げの井戸水の検査を行うこと

にしました。大垣市環境衛生課か

らは、井戸水を飲まないよう、水

の検査は県西濃事務所に依頼する

よう文書が配布されました。

つのる住民の不安
両地域の説明会では、住民から

の疑問・質問・不安が口々に出さ

れました。

①地下水汚染が心配。「近くの西

崎町には水道の水源地がある」

「長年井戸水を飲んでいる」

②水銀の溶出量が基準値の10000倍

にもなっている原因は？

③基準値超過土壌の管理は「アス

ファルト舗装を行い雨水等によ

る地下拡散防止をしている」と

のことだが、これでよいのか？

④汚染土壌を上屋地区に移したの

は違法投棄なのでは？。

⑤公表は、県の地下水の適正管理

及び汚染対策に関する要綱に沿っ

ていたか。

豊かでおいしい地下水がある大

垣市は「水の都」と言われていま

すが、その水を利用し工業都市と

しても発展してきました。

操業中の事業所や撤退した事業

所があるなかで土壌汚染がどのよ

うに地下水に影響しているのか、

市民の不安も募ります。

市と歩む歴史ある企業
市民の信頼に応えよ

操業９０年と、市制１００年の

ほとんどを大垣市と共に歩んだ日

本合成化学。土壌汚染をただちに

伝えなかったことは、市民の期待

と信頼を著しく損なうものとなり

ました。

近隣住民への誠意ある対応と環

境改善で、信頼を取り戻すために

全社を挙げて対応するよう求めま

す。

「水の都」の信頼回復には
「水の都」とし

ての信頼を回復す

るために、

①行政や事業者、

市民・化学物質

アドバイザー等

専門家・研究者

の構成で話し合いの場を設け、

市民の納得が得られるまで話し

合いを行う。

（リスクコミュニケーション）

②県の責任で大垣市内の要所要所

に観測井戸を設置して、継続的

に地下水調査を行う。

などの対応が求められます。

共産党としても対策委員会を設

置して土壌汚染問題の改善を追求

していきます。
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(株)日本合成化学工業土壌汚染

「水の都」の誇りにカゲ
住民の信頼の中でこそ 歴史ある企業活動

広い田園の残る閑静な上屋・高渕地域
中央奥白い建物が日本合成上屋工場

土壌・地下水調査結果概要(基準値を超える倍率)
調査時期 H29～30調査 H15～29調査

種別 項目 神田工場 上屋工場 神田工場

土
壌
溶
出
量

水銀 620 40 10200
鉛 1.9 3.6
ヒ素 16 89
ふっ素 1.8 6.5 2.4
ベンゼン 1.4
セレン 3
ジクロ
エタン 1.1

六価
クロム 1.6

土
壌
含
有
量

水銀 33.3 8 387
鉛 15.3 1.5 73

ふっ素 1.1
地
下
水

ふっ素 適合 1.6
ほう素 適合 1.4



3月議会は3月5日から22日まで開

催され、予算24件、条例18件、功

労章・人事案件など合計49件の議

案が出されます。一般質問は12日

（月）に行われます。

★H30年度予算

（一般会計）

市制100周年記念事業 3億1031万円

関連事業 8482万円

総額 3億9513万円

新庁舎建設事業 31億9460万円

（国保）

国保の都道府県化になって初め

ての予算案が出されました。

予算規模は

歳入歳出合計159憶1200万円で、

前年度比34億4400万円の減

、保険料収入は32億8270万円で、

前年度比1億8020万円の減

で計上されています。

被保険者の保険料がどうなるか

まだわかりません。

（介護）

第7期介護保険事業計画に基づき、

介護保険料は基準額5820円/月額と

なり、260円値上がりします。

★３月補正予算

中学校グランド改修（西部中）

1億６200万円

小・中学校トイレ改修（興文小、

江東小、赤坂中、西部中）

2億1600万円

★条例関係

大垣市人づくり河合基金条例等

３つの条例制定と地域包括支援セ

ンターの包括的支援事業の実施に

関する基準を定める条例など１５

の条例一部改正案が出されていま

す。
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３月議会日程
日 曜 時 会議名
５ 月 9:30 議員総会

10:00 本会議(提案説明)
６ 火 (中学校卒業式)
７ 水 10:00 一般質問申込・抽選
12 月 10:00 本会議(一般質問)
14 水 9:00 子育て支援対策委

13:00 市民病院関係委
15 木 9:00 建設環境委
16 金 9:00 経済産業委
19 月 9:00 文教厚生委
20 火 9:00 企画総務委
21 水 (春分の日)
22 木 9:00 議会運営委

10:00 本会議

トヨ子＆としやの２月活動日誌

笹田トヨ子
【２月】

５日 養老鉄道未来をつくる会
７日 生活相談
10日 映画「母」
13日 都市計画審議会
15日 西美濃福祉会理事会
16日 大垣警察市民監視事件
衆院院内集会・日弁連シンポ
17日 合成土壌汚染説明会
19日 労働相談
20～21日 朝日町・富山市視察
22日 議会運営委員会
23日 社保協
24日 かがやき春のつどい
26日 議会運営委員会
28日 西濃議員団会議

中田としや
【２月】

３日 みおミントン
９日 民商東地域の集まり
10日映画「母」上映会
11日西濃教育フェスティバル
青年ユニオンワークショップ

16日 もの言う自由を守る国会前
行動

17日国賠同盟県女性部交流会
20日~21日
養老鉄道ネットワーク視察

24日かがやきライフタウン
江東地区センターひな祭り

25日子どもの居場所フォーラム
26日議会運営委員会
28日憲法集会実行委員会

３月議会

一般会計591億8000万円(前年比2.7増)に

予算規模 Ｈ３０年度当初 Ｈ２９年度当初 前年度比

一般会計 591億8000万円 576億5000万円 2.7％

特別会計 567億300万円 627億5000万円 △9.6％

企業会計 405億1300万円 394億4900万円 2.7％

合 計 1563億9600万 1598億4900万 △2.2％

富
山
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よ
り
使
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す
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公
共
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を
求
め
ま
す
。

大
垣
警
察
市
民
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訴
。

 16
日
、
国
会
前
行
動
と
衆
議
院
会
館
で
の
院
内
集
会
に
参
加
し

ま
し
た
。


